

Lunes 10 de Enero del 2011

Última modificación 08.04.2011

El Financiero Bolsas en verde, en la primera semana del año Clara Zepeda Hurtado En medio de indicadores económicos mixtos en Estados Unidos, donde destacaron los datos "decepcionantes" del empleo, Wall Street y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) estrenaron el año en verde. Además, el peso se mantuvo firme frente al dólar durante la primera semana del año, pese a la aversión al riesgo presente en los mercados internacionales por la crisis fiscal europea. Una historia contraria registró el mercado de petróleo. Aunque unos irregulares datos de empleo en EU dejaron dudas entre los inversionistas, Wall Street encadenó su sexta semana con ganancias. P.C. sistema financiero Portugal, factor de nerviosismo en los mercados globales Clara Zepeda Hurtado Los mercados financieros vivirán una nueva dosis de nerviosismo. Portugal ya es mencionado por los agentes económicos como el país de la zona euro que seguirá a Irlanda y Grecia con una petición de ayuda financiera internacional, mientras lucha por pagar sus deudas y controlar sus crecientes costos de crédito. Los problemas de deuda de los países de la periferia europea generarán nerviosismo a los inversionistas esta semana. El rendimiento de los bonos soberanos de Portugal subió a niveles históricos desde la adopción del euro, provocando temores entre los inversionistas por la salud financiera del país y la estabilidad de la eurozona. P.C. Portugal, eurozona, mercados globales Precios internacionales agrícolas e industriales, peligro para México Clara Zepeda Hurtado La inflación en México se verá amenazada en 2011 por los precios internacionales de productos e insumos agrícolas e industriales. Tan sólo el avance del precio de los alimentos está causando presiones al alza en la inflación, especialmente en países como Brasil, la India, Perú y China, efecto al cual México no estaría exento de experimentar. Para Rafael Camarena, analista económico de Santander, el comportamiento de los precios de los energéticos y de los precios internacionales de insumos industriales y productos agropecuarios, constituyen los principales elementos de riesgo para la inflación en nuestro país durante 2011. P.C. inflación, precios internacionales, insumos agrícolas, insumos industriales Inflación anual de 4.4% en 2010 Eduardo Jardón La inflación anual en México se aceleró al cierre de 2010, impulsada por el alza en algunos alimentos. El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) cerró el año anterior con un crecimiento de 4.4 por ciento, con lo que superó la meta del Banco de México (Banxico) de 3 por ciento, con un margen de más-menos 1 por ciento. La cifra también rebasó las expectativas de los analistas, de 4.26 por ciento. Sin embargo, en el último trimestre la inflación anual promedió 4.25 por ciento, con lo que se ubicó en la parte baja del rango estimado por el banco central, de 4.25 a 4.75 por ciento. P.C. inflación Alzas en precios nulifican aumento a los minisalarios Los trabajadores aún no reciben el pago de su primera quincena del año y ésta ya tiene un destino: solventar los aumentos al arranque de 2011 en productos y servicios como pan, verduras, taxi, electricidad y gas. El incremento de 4 por ciento al salario mínimo -que percibe 13 por ciento de la población ocupada en México- ya fue nulificado por las alzas en alimentos y energéticos, principalmente. De hecho, expertos en la materia estiman que en los primeros diez días de 2011 la canasta básica presenta una subida de 10 por ciento. P.C. inflación, salario mínimo Renuevan la metodología para medir el INPC Viridiana Mendoza Escamilla El Banco de México (Banxico) anunció la renovación de la metodología y los componentes del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), utilizado para medir la inflación, en la antesala de que el organismo ceda la estafeta al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) para el reporte del indicador en julio. Será el 24 de enero cuando se dé a conocer la inflación de la primera quincena del mes, que el instituto central revele las ponderaciones de la nueva canasta básica, que ahora se compone de 283 conceptos genéricos de productos y servicios, en lugar de 315. P. C. INPC, metodología, inflación Mejora la expectativa de consumidores en 2010 Arturo Robles Los consumidores terminaron 2010 con expectativas positivas en torno a las condiciones económicas de su hogar y del país, aunque su optimismo fue menor con respecto a noviembre, según los datos ajustados por estacionalidad. El Índice de Confianza del Consumidor (ICC) se ubicó en diciembre del año previo en 91.2 puntos, cifra mayor en 13.8 por ciento con relación a igual mes de 2009, logrando así una racha de 12 meses seguidos con alzas anuales. Según los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el avance se debió al aumento que tuvieron los cinco componentes parciales que lo integran, destacando el que hace referencia a la adquisición de bienes de uso duradero, que tuvo un incremento anual de 28.5 por ciento. P.C. Índice de Confianza del Consumidor La economía mundial sigue en el agujero: Gurría Ivette Saldaña La economía mundial sigue en el agujero, cargando el lastre del desempleo, el bajo crecimiento, el déficit fiscales y, lo que es peor, "todavía no sabemos cuáles fueron las secuelas". En ese contexto de "desequilibrio e incertidumbre", México deberá impulsar su débil mercado interno, subir la productividad -porque es la más baja de la OCDE- y realizar las reformas que le son cruciales. El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, añadió que la "época de la poscrisis será a cuchillada limpia", porque se perdieron tantos empleos, exportaciones y bienestar de la población que en la lucha por la recuperación habrá proteccionismo, guerra de divisas y una competencia feroz. P.C economía mundial Reforma Crece 4.31% economía en octubre Ciudad de México (10 enero 2011).- La actividad económica de México creció en octubre, tras un tropiezo en el mes previo, sostenida por el sector de servicios, cuyo desempeño positivo compensó la desaceleración de la industria, según el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE). El índice se expandió 4.31 por ciento en octubre de 2010, comparado con el mismo mes de 2009, y 0.48 por ciento en cifras ajustadas por estacionalidad, según datos del Instituto de Estadística y Geografía (Inegi). Analistas esperaban un avance de 4.0 por ciento en el IGAE. P.C. crecimiento económico, Indicador Global de la Actividad Económica Abre dólar a 12.35 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (10 enero 2011).- Aunque persiste el nerviosismo por la crisis de la deuda de algunas naciones del viejo continente y los mercados accionarios retroceden. Sin embargo, en el mercado de cambios minorista, la moneda mexicana logra iniciar la semana con avance. En las ventanillas de Banamex, el dólar de Estados Unidos se compra en 11.95 y se vende en 12.35 pesos, en los dos casos se trata de cotizaciones menores en 3 centavos respecto a la sesión del viernes. P.C. tipo de cambio, dólar Baja BMV 0.02% Ernesto Sarabia Ciudad de México (10 enero 2011).- En medio de nuevas especulaciones sobre la capacidad de algunas naciones de la Unión Europea (UE) para enfrentar sin problemas sus compromisos financieros, los

mercados de valores se mueven en terreno negativo. Así, en Estados Unidos, el promedio industrial Dow Jones pierde 0.72 por ciento, al colocarse en 11 mil 590.50 puntos. Mientras aguardan los primeros reportes financieros del cuarto trimestre de 2010, el Standard & Poor's cede 0.60 por ciento, a mil 263.88 enteros y el Nasdaq cae 0.55 por ciento, a 2 mil 688.19 unidades. P.C. BMV, sistema financiero Incumple Pemex metas ambientales Gonzalo Soto Ciudad de México (10 enero 2011).- A pesar de haberse comprometido a producir combustibles con menor cantidad de azufre en su composición, Pemex tiene un fuerte retraso para cumplir con este objetivo, denunció Adrián Fernández, presidente del Instituto Nacional de Ecología (INE). Este retraso, dijo, ha tenido un efecto negativo en la contaminación y en el medio ambiente ya que los usuarios no cuentan con una opción baja en azufre que no se la Premium, cuyo precio elevado impide el incremento en su consumo. "Este efecto se evitaría si la gasolina Magna en todo el País también ya fuera de bajo a azufre, que es a lo que Pemex se había comprometido hace algunos años, Pemex tiene ya, de varios años, un retraso en el hecho de cumplir con el hecho de que toda la gasolina Magna también sea de bajo azufre", indicó. P.C. PEMEX, medio ambiente Piden en Europa presupuestos sanos Basilea, Suiza (10 enero 2011).- Una política presupuestaria sana es importante, frente a las actuales tensiones por el nivel de la deuda pública de algunos países, consideró el presidente del Banco Central Europeo (BCE), Jean-Claude Trichet. "Una política presupuestaria sana es muy importante para consolidar la salud de la economía mundial", precisó Trichet durante la reunión bimestral de los presidentes de los principales bancos centrales del mundo, en la sede del Banco de Pagos Internacionales (BRI, según sus siglas en inglés) en Basilea. "El mensaje enviado a todas las economías es el de tener una política presupuestaria sana", destacó P.C. Banco Central Europeo, deuda, presupuesto El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83921.html> Débil recuperación mundial dificulta el progreso de México Yutzil González | El Universal A pesar de que el inicio del año se muestra complejo por las alzas en los precios de productos y servicios de impacto popular y el cierre de plazas laborales formales como ocurre en enero de cada año, la actividad económica nacional podría crecer entre 3.5% y hasta 4% este año. El crecimiento de las exportaciones, que dependen de la economía de los Estados Unidos, la cual se estima avanzará hasta 3% este año y junto con el despegue paulatino del mercado interno, son los factores detrás de la expansión de la economía doméstica. Luis Flores, economista senior de Ixe Grupo Financiero, expuso lo anterior y consideró que hay una tendencia favorable de la economía desde mediados de 2010, ya que la perspectiva de avance de la economía estadounidense durante este año seguirá en aumento. Además, las exportaciones mexicanas han mostrado mayor resistencia de lo previsto hace unos meses. P.C. empleo, salario, inflación <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83925.html> Expertos ven en 2011 presiones a inflación Ricardo Jiménez | El Universal La inflación en México durante el presente año registrará presiones, debido básicamente a los incrementos esperados en las gasolinas, electricidad, gas y servicios ofrecidos por el gobierno como el transporte, coincidieron en advertir analistas del medio financiero. Los precios al consumidor también serían afectados por el pronóstico de alza de precios en los productos agrícolas, sobre todo los relacionados con el maíz y el trigo. La organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) afirmó que los precios del maíz, trigo y otros granos podrían subir más, debido a la preocupación que existe en torno al cambio climático. P.C. inflación <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83928.html> La batalla del empleo José Luis de la Cruz Gallegos* | El Universal Durante éste 2011 el empleo continuará siendo la variable en donde el análisis y los intereses de la sociedad se concentren, aunque por razones muy diferentes. Evidentemente que para la población en general, aquella alejada de los círculos de poder, encontrar o conservar un nuevo trabajo bien remunerado y con las prestaciones que marca la ley seguirá siendo una verdadera aspiración. Sin embargo, para las autoridades políticas el tema les recordará un pendiente de campaña, una promesa incumplida. El error fundamental recae en que la perspectiva económica realizada a principios del sexenio fue errónea: primero se descartó y después se minimizó el efecto que la crisis de Estados Unidos y el sistema financiero mundial tendrían sobre una economía mexicana que por su dependencia casi colonial respecto a la actividad industrial norteamericana y la debilidad de su propio mercado interno no puede evitar que las fluctuaciones provenientes de aquel país le afecten fuertemente. P.C. empleo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83922.html> El mercado de commodities tendrá presiones alcistas, sobre todo los granos, dicen especialistas Ricardo Jiménez | El Universal Los mercados financieros nacionales en términos generales se desarrollarán dentro de un ambiente positivo y bajo grado de volatilidad, pronosticaron analistas del medio financiero. Sin embargo, el mercado de commodities mostrará presiones alcistas sobre todo los relacionados con el precio de los granos, como el maíz y trigo, donde las condiciones climáticas sería el principal factor de riesgo. En ese sentido, la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y Alimentación (FAO) dijo que los granos básicos podrían subir mucho más, debido a que el índice de precios en diciembre de 2010 llegó a un nivel récord al pasar de 206 observado en noviembre del mismo año a 215 puntos. P.C. mercado de commodities, maíz, trigo, FAO <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83938.html> Sector energético entrará a debate por nueva reforma A la luz de una segunda ronda de reformas proyectadas para marzo, el escenario en materia energética luce incierto. La complicación derivaría no sólo de las posturas encontradas entre los legisladores, sino en las posiciones críticas respecto de lo poco instrumentado tras las reformas de 2008. La Secretaría de Energía y Pemex reportan avances, aunque parciales, según sus planes de trabajo. Uno de ellos fue el limitado margen de maniobra que tuvo Pemex para poner en marcha los nuevos contratos de servicios múltiples, que fueron objeto de una controversia constitucional que en diciembre pasado recibió fallo favorable de parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. P.C. sector energético, reforma El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/01/10/crece-431-actividad-economica-mexico> Crece 4.31% la actividad económica de México La actividad económica de México creció en octubre tras un tropiezo en el mes previo, sostenida por el enorme sector servicios cuyo desempeño positivo compensó la desaceleración de la industria, mostraron el lunes cifras oficiales. El Indicador Global de la Actividad Económica de México (IGAE) se expandió 4.31% en octubre a tasa interanual y 0.48% en cifras ajustadas por estacionalidad, según datos del Instituto de Estadística y Geografía (INEGI). Una encuesta previa realizada entre 11 especialistas arrojó una mediana de un avance de

4.0% para el IGAE, visto por analistas como un Producto Interno Bruto mensual. El INEGI revisó la cifra desestacionalizada reportada para septiembre a una caída del 0.17%, desde el -0.31% reportado originalmente. P.C. crecimiento económico, IGAE [http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/01/10/oro-retrocede-fortaleza-dolar](http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/01/10/oro-retrocede-fortaleza-dolarOro)Oro retrocede por fortaleza del dólarEl oro se mantenía por debajo de 1,370 dólares la onza este lunes porque la firmeza del dólar presionaba el metal, contrarrestando preocupaciones sobre las perspectivas de deuda soberana de Portugal, que elevaron el apetito del metal como refugio del riesgo. El oro al contado se negociaba a 1,366.85 dólares la onza, frente a 1,368.80 dólares el viernes en Nueva York. Los futuros del oro estadounidense para febrero descendían 2.10 dólares la onza, a 1,366.70 dólares. La semana pasada los precios registraron su mayor caída semanal desde mayo del 2010 tras una serie de datos de Estados Unidos mejores de lo previsto, que elevaron las expectativas de que la política monetaria pueda ajustarse más pronto que tarde. P.C. oro, dólar <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/01/09/crisis-podria-llegar-2012>La crisis podría llegar en el 2012Leonor Flores / El EconomistaLuego de que la economía global saliera de terapia intensiva, en el 2011 si bien todo estará bajo control, los problemas podrían sentirse hasta en el 2012, advirtieron especialistas durante el "Seminario Perspectivas Económicas", organizado por el ITAM. Incluso la propia Secretaría de Hacienda no descartó esta posibilidad. El socio de la firma Family Office con sede en Nueva York, Jorge Suárez, advirtió que los programas de estímulos que se inyectan a la economía de Estados Unidos no están dando los resultados esperados. Agregó que afirmar que podría darse una crisis en el 2012 es una posición pesimista de las más optimistas. De México, consideró que podríamos ser los grandes ganadores, pero no hay reformas estructurales. "Las oportunidades tocan a la puerta, pero no la vamos a aprovechar", explicó. P.C. crisis, perspectivas económicas, ITAM <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/01/10/bce-pide-finanzas-publicas-sanas>BCE pide finanzas públicas "Una política presupuestaria "sana" es "muy importante" frente a las actuales tensiones por el nivel de la deuda pública de algunos países, considera el grupo de bancos centrales más importantes del mundo, indicó el lunes su vocero Jean-Claude Trichet. "Una política presupuestaria sana es muy importante para consolidar la salud de la economía mundial", precisó Trichet durante la reunión bimestral de los presidentes de los principales bancos centrales del mundo en la sede el Banco de Pagos Internacionales (BRI, según su sigla en inglés) en Basilea (Suiza). "El mensaje enviado a todas las economías es el de tener una política presupuestaria sana", insistió Trichet, presidente del Banco Central Europeo (BCE). P.C. finanzas públicas, Banco Central Europeo <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2011/01/09/ip-pide-bajar-precio-dinero>IP pide bajar el precio del dineroLilia González / El EconomistaEl sector industrial del país advirtió que importar productos será más lucrativo que producir, si no se reducen las tasas de interés entre medio y un punto porcentual, y si el crédito continúa inaccesible para las pequeñas y medianas empresas (Pymes). La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), que lidera Salomón Presburger Slovik, previó que el peso se mantendrá fuerte respecto del dólar, apoyado por el nivel de reservas internacionales y la entrada de capitales que buscarán mayores rendimientos en economías emergentes como la nuestra; "es por este motivo que insistimos en la necesidad de reducir las tasas de interés". P.C. sector industrial, Concamin, tasas de interés La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2011/01/10/index.php?section=economia&article=017n2eco>Acaparan inversionistas extranjeros los bonos del gobierno mexicanoVíctor CardosoInversionistas extranjeros acapararon en 2010 la compra de una tercera parte de los papeles del gobierno mexicano conocidos como Bonos M, a través de un inusitado flujo de 14 mil millones de dólares. Mientras, la inversión foránea en Certificados de la Tesorería (Cetes) se ubicó en un nivel máximo histórico de 111 mil millones de pesos, 33 mil millones por arriba de la inversión realizada por las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) en ese tipo de instrumentos. De acuerdo con un análisis del grupo financiero Santander, los capitales extranjeros invertidos en Cetes, instrumento que se había mantenido tradicionalmente como terreno para inversionistas nacionales, representa ya 24 por ciento del total en circulación. P.C. inversión, bonos, sistema financiero <http://www.jornada.unam.mx/2011/01/10/index.php?section=economia&article=019n1eco>Urge una reforma fiscal: Gurríalsrael RodríguezLa Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), que integra a las 33 economías más desarrolladas en el mundo, aseguró que el actual esquema fiscal que se aplica en México no ayuda ni un ápice a la redistribución del ingreso. Alertó sobre la vulnerabilidad del sistema fiscal en México, único país de la OCDE que depende del precio de una sola materia prima como es el petróleo. Entrevistado después de participar este viernes en un seminario en el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría Treviño, afirmó que pese a que el sexenio ya se acabó, nunca es tarde para hacer las cosas. "Es muy sencillo, es un problema de lógica impecable". P.C. reforma fiscal, OCDE, crecimiento económico <http://www.jornada.unam.mx/2011/01/10/index.php?section=economia&article=019n2eco>En 2010 insumos para la industria del vestido aumentaron hasta 107%: CNIVJuan Carlos MirandaEn 2010 los insumos que emplea la industria del vestido se incrementaron hasta 107 por ciento, lo que repercutió principalmente en las empresas de menor tamaño: 235 micro, pequeños y medianos talleres habían cerrado sus puertas hasta octubre. Según la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV) en los primeros 10 meses del año pasado (último dato disponible) el precio internacional del algodón tenía alza acumulada de 40 por ciento; el de las fibras químicas, 23 por ciento; la fibra de algodón, 34 por ciento, el hilo de coser del mismo material, 107 por ciento y el tejido plano de algodón subió 9 puntos porcentuales. P.C. industria del vestido <http://www.jornada.unam.mx/2011/01/10/index.php?section=economia&article=021n2eco>La expansión de China es positiva para el avance mundial: FMITegucigalpa, 9 de de enero. El crecimiento económico de China ha influido en países asiáticos, africanos y latinoamericanos, productores de materias primas o principales consumidores de productos chinos, consideró el Fondo Monetario Internacional (FMI). En el documento Medir la influencia china, el organismo indicó que hoy el país es la segunda economía más grande del mundo, principal exportador y un inversionista de creciente importancia. P.C. crecimiento económico, China The New York Times http://www.nytimes.com/2011/01/11/business/global/11euro.html?_r=1&ref=businessUncertainty About Portugal Drives Bond Prices DownBy MATTHEW SALTmarshPARIS — European bond prices slipped anew Monday as

investors remained focused on financial uncertainties in the euro area, notably whether Portugal can avoid turning to international lenders to fund its obligations. Several European officials stepped forward to deny reports in the German press over the weekend that Berlin and Paris have been pushing Portugal, which has seen its borrowing costs rise to unsustainable levels in recent days, to accept outside aid. "We are not exerting pressure on anyone, but we defend the euro," Wolfgang Schäuble, the German finance minister, said in Berlin, according to Reuters. A French official confirmed that the situation had been discussed, among other issues, at a meeting Friday in Strasbourg between Mr Schäuble and his French counterpart, Christine Lagarde. It will also be discussed at the next meeting of euro zone finance ministers next Monday. But the French official, who was not permitted to speak publicly, said that it was "far-fetched" to say that Paris has been pressuring the Portuguese. France and Germany might think it is the right thing to do, but neither would pressure the Portuguese, he said.

P.C. Portugal, sistema financiero, <http://www.nytimes.com/2011/01/11/business/global/11yuan.html?ref=business> China's Trade Surplus Decline Suggests Less Reliance on Exports By SHARON LAFRANIERE and BETTINA WASSNER BEIJING — The Chinese trade surplus shrank in 2010 as a share of gross domestic product for the third year in a row, a sign, some experts said, that its booming economy was slowly becoming less dependent on exports to drive growth. The trade surplus data were released Monday, little more than a week before President Barack Obama and his Chinese counterpart, Hu Jintao, were to meet in Washington. The United States has been pushing China to strengthen the value of its currency against the dollar, arguing that the renminbi is kept artificially weak to raise Chinese exports. A stronger renminbi, economists say, would make imports less costly, increase domestic consumption and help rebalance the Chinese economy. The trade surplus declined nearly 7 percent to \$183.1 billion in 2010, according to the Chinese customs agency. Economists cautioned that a 41 percent jump in the value of imports reflected higher prices for commodities last year, and not greater domestic consumption. Several analysts predicted that the surplus would climb back this year to about \$200 billion.

P.C. China, superávit comercial <http://economix.blogs.nytimes.com/2011/01/10/workplace-flexibility-and-the-bottom-line/?ref=economy> Workplace Flexibility and the Bottom Line By STEVEN GREENHOUSE For several years now, many women's advocates have been pushing hard for more workplace flexibility to help workers — not just women, but also men — have an easier time juggling work and family responsibilities. But to some people, the whole notion of workplace flexibility — paid maternity leaves, more flexible schedules, telecommuting — is nice-sounding mumbo-jumbo that might make employees feel good, but doesn't translate into dollars and cents on the bottom line. On Saturday, I had an article reporting how the nation's accounting firms have led the way in providing their employees with greater flexibility, largely as a way to reduce costly turnover. Several work force experts and many accounting executives I interviewed said flexibility does indeed help the bottom line.

P.C. flexibilidad laboral El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Trichet/alerta/riesgo/inflacion/excesiva/paises/emergentes/elpepueco/20110110/elpepueco_10/Tes Trichet alerta del riesgo de inflación excesiva en los países emergentes AGENCIAS - Madrid - 10/01/2011 La economía global se está recuperando mejor de lo esperado, pero el excesivo aumento de los precios de los alimentos puede provocar un peligroso repunte de la inflación en los países emergentes. Es el principal mensaje del presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, tras la reunión que han mantenido los gobernadores de los bancos centrales del llamado G-10 (el G-7 más Suecia, Suiza, Bélgica y Países Bajos) en Basilea (Suiza). A pesar de las presiones de los mercados financieros sobre Portugal para que acepte un rescate económico de la Unión Europea, Trichet, que hablaba como portavoz del conjunto de bancos centrales, ha declinado hacer comentarios sobre la crisis de la deuda portuguesa o sobre la política monetaria del BCE y ha preferido centrarse en lo que considera el principal riesgo a escala global: una inflación excesiva "como característica general en los mercados emergentes; algo que no ocurre necesariamente en las economías avanzadas". P. C. inflación, países emergentes, Banco Central Europeo http://www.elpais.com/articulo/economia/Concluye/avances/reunion/Gobierno/sindicatos/pensiones/elpepueco/20110110/elpepueco_4/Tes Concluye sin avances la reunión entre Gobierno y sindicatos sobre las pensiones EL PAÍS - Madrid - 10/01/2011 El Gobierno quiere aprobar la reforma de las pensiones con el aval de los sindicatos. Lo necesita. Un cambio en el sistema de jubilación sin contar con el aval de la UGT y Comisiones Obreras supondría un nuevo choque social con su base electoral, justo cuando las encuestas apuntan a un desplome del PSOE y al comienzo de un año electoral. Para lograrlo, este fin de semana el Ejecutivo se ha empleado a fondo, se han vuelto a ver esta mañana y, según ha anunciado la vicepresidenta Elena Salgado, lo volverá a hacer "mañana, pasado y todos los días que hagan falta". Según ha añadido en una entrevista en la Cadena Ser, aún "no es imposible" cerrar un pacto sobre el punto más espinoso de la reforma: elevar la edad legal de jubilación a los 67 años. Hoy han tenido una nueva oportunidad de llegar a este acuerdo, aunque según fuentes cercanas a la negociación, no ha habido avances. El encuentro, en el que también han participado Salgado y el vicepresidente primero, Alfredo Pérez Rubalcaba, ha arrancado a las 10 de la mañana y ha acabado a las 11.30. Ahora, UGT reúne a las 16.30 a su Consejo Confederal, un órgano consultivo, en el que su secretario general, Cándido Méndez, tendrá que dar cuenta de las conversaciones de estos días, y antes incluso se reúne la dirección del sindicato. P.C. pensiones, jubilación